

\$250 mil de EU para Nicaragua

Washington, Oct. 6 (AP). El Senado aprobó hoy una ayuda de 250,000 dólares para asegurar la supervivencia de las instituciones democráticas en Nicaragua durante los meses venideros mientras se pone en práctica el Plan de Paz Centroamericana Esquipulas II.

La medida, agregada al Proyecto de Ley de Autorización para el Departamento de Estado por el senador Lloyd Bentsen, asigna dinero al periódico de oposición de Managua, La Prensa, a otros medios de comunicación y a partidos políticos democráticos de oposición.

Bajo un acuerdo logrado por cinco presidentes de Centroamérica, el 7 de agosto en Guatemala, el gobierno sandinista debe permitir la libertad de prensa total y abrir la oposición política.

"El gobierno de Nicaragua ha prometido que para el 7 de noviembre estará cumpliendo con el acuerdo de Guatemala, incluyendo la libertad de prensa, el levantamiento del estado de emergencia y la apertura al pluralismo político", dijo el senador Bentsen, demócrata de Texas, cuando el Senado discutía su enmienda.

—Pasa a la página 58—

En "punto muerto" el diálogo paz Colombia

Bogotá, Oct. 6 (DPA). En un "punto muerto" quedaron en Colombia los diálogos de paz entre el gobierno y los grupos de alzados en armas, en opinión de los analistas de la política local, después de conocerse en los últimos días pronun-

ciamientos de las dos partes, en lo que difieren en puntos básicos.

El gobierno del presidente Virgilio Barco Vargas reiteró, por enésima oportunidad, que no dialogará con los guerrilleros mlen-

—Pasa a la página 36—

Rusos visitarán fábricas de armas químicas EU

Washington/Ginebra, Oct. 6 (DPA). La URSS aceptó una antigua invitación para que una delegación visite centros de producción norteamericanos de armas químicas.

El vocero del Ministerio norteamericano del Exte-

rior, Charles Redman, dijo hoy en Washington que una delegación soviética visitará el 19 y 20 de noviembre una de las fábricas químicas norteamericanas.

Redman criticó también la postura de Moscú sobre

—Pasa a la página 9—

91 "etarras" en poder de la policía española

Madrid, Oct. 6 (DPA). En el último gran operativo contra la organización terrorista vasta ETA en el sur de Francia y norte de España cayeron en manos de la policía española 91 personas "etarras", según reportó hoy el ministerio español del Interior.

Francia entregó a España a 50 sospechosos y la policía española detuvo a 41 presuntos terroristas.

Además, Francia quiere expulsar a Argelia a doce presuntos miembros de ETA y procesar al "número 2" de la organización

—Pasa a la página 36—



ESPECTACULO. Tokio, Oct. 6 (AP-cablefoto). El norteamericano Peter Falk, salta al vacío desde el balcón de un quinto piso de un edificio de Tokio. Se trata del espectáculo de un "hombre mosca" que inició hoy, una serie de exhibiciones por las principales ciudades japonesas.



A DIRECTOR UNESCO. Sin precedencia, Oct. 6 (AP-cablefoto). Tres de los candidatos con mayores posibilidades para ocupar el cargo de Director de la UNESCO, son, de izquierda a derecha: Federico Mayor, de España; Yakoub Khan, de Pakistán y Amadou Mahtar B'bow, de Senegal. Serias divisiones surgieron hoy, antes del inicio de la elección para ese cargo.

Los trabajadores bolivianos piden aumento del 800%

La Paz, Oct. 6 (AP). Los trabajadores bolivianos volvieron hoy a la ofensiva contra la política económica del gobierno al presentar un pedido para que se eleve el salario mínimo nacional en un 800 por ciento, a pesar del rechazo anticipado de las autoridades.

Un pliego único nacional de peticiones presentado al gobierno por la Central Obrera Boliviana (COB) sostiene que la "canasta

—Pasa a la página 58—

Serias divisiones para elegir Director UNESCO

Paris, Oct. 6 (AP). La iniciación de la elección de un nuevo director general de la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) fue impedida hoy por serias divisiones en el consejo ejecutivo sobre cuestiones de procedimiento, al tiempo que el Senegalés Amadou Mahtar M'bbow continuaba siendo favorito a la

reelección. En una reunión reservada, el consejo discutió si habría intervalos entre las 5 programadas votaciones, qué duración tendrían, si se podrían presentar nuevos candidatos y si se podría hacer entre votaciones.

Se considera probable que la primera votación se efectúe mañana.

—Pasa a la página 58—

Contadora hará saber a Reagan apoyo a Plan Paz

Washington, Oct. 7 (AP). Los ocho países envueltos en el proceso de Contadora harán saber mañana al presidente Ronald Reagan su absoluto apoyo al plan de paz para la América Central firmado por los cinco países de la región, según fuentes diplomáticas latinoamericanas.

Reagan se presentará

mañana en una sesión protocolar del Consejo Político de la Organización de Estados Americanos (OEA) para explicar la posición de los Estados Unidos con respecto a la salida que se busca a la crisis regional.

Los asistentes de Reagan dijeron que pondrá "énfasis"

—Pasa a la página 9—

Lucha sin cuartel contra el terrorismo en Perú

Lima, Oct. 6 (AP). El primer ministro y ministro de la Presidencia, Guillermo Larco Cox, dijo que el gobierno librará una lucha sin cuartel contra el terrorismo y anunció un proyecto de ley para cambiar a la burocracia estatal a la que calificó como la "primera fuerza opositora".

Larco Cox pronunció un mensaje ante el Congreso

anoche y anunció que junto a medidas económicas que combatan la inflación y ofrezcan una mejor calidad de vida para todos los peruanos, y principalmente a las mayorías desposeídas, se aplicarán drásticas sanciones a las violaciones de los derechos humanos.

Anunció, asimismo, el

—Pasa a la página 58—



EXPECTACION. Washington, Oct. 6 (AP-cablefoto). La exposición que el presidente Ronald Reagan, hará mañana ante la OEA, ha despertado gran expectación.

Rabuka declara República a Fidji

Suva, Fidji, Oct. 6 (AP). Sitiveni Rabuka declaró hoy formalmente a Fidji como República después que fracasaron las negociaciones con los tres hombres con más poder de la nación para buscar una solución a la crisis constitucional.

La declaración de Rabuka fue difundida a media noche por Radio Fidji controlada por el Ejército.

La declaración de la República fue el octavo decreto anunciado por Rabuka desde su segundo golpe militar del 25 de septiembre.

Rabuka dijo que dio el paso para proteger los de-

—Pasa a la página 9—

Reagan expone hoy en OEA tema paz en CA

Washington, Oct. 6 (AP). La intensa oposición desatada en el Congreso habría persuadido al presidente Ronald Reagan a no demandar mañana en el discurso que pronunciará ante la Organización de Estados Americanos (OEA) que el régimen sandinista de Nicaragua realice elecciones antes de la fecha regular de 1990.

El hecho de que se proponga no obstante hacer otras demandas no especificadas oficialmente ha rodeado de particular interés la exposición que el primer magistrado hará al mediodía ante el Consejo Político de la OEA.

Reagan hablará un mes antes de la entrada en vigor el 7 de noviembre del plan formulado por el presidente de Costa Rica, Oscar Arias, cuyo aspecto principal es el desarme de los grupos armados que operan en América Central como parte de un proceso de normalización de la

vida democrática en la zona.

La reunión será protocolar, por lo que se debe limitar a la exposición del visitante, pero como en la actualidad la presidencia de ese cuerpo la desempeña el embajador panameño Roberto Leyton, se ha sabido que éste utilizará sus palabras de bienvenida para expresar el sentimiento del Grupo de Contadora al que pertenece su país.

El grupo de Contadora integrado por Venezuela, Colombia, México y Panamá y el de Apoyo a Contadora formado por Perú, Brasil, Uruguay y Argentina respaldan el plan de paz firmado en Guatemala por los presidentes de Honduras, Nicaragua, Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

—Pasa a la página 36—